



**MAGGUY BACCAM**

## « Mettre les citoyens au cœur du débat »

Nouvelle venue dans l'équipe municipale, Magguy Baccam, 8<sup>e</sup> adjointe en charge des bâtiments et du développement durable, s'est lancée dans cette aventure d'élue locale afin d'amener ses idées et son expertise pour accompagner au mieux la métamorphose de la ville. L'urbaniste n'oublie pas pour autant les habitants qui, pour elle, sont des acteurs majeurs dans la bonne réussite de cette transformation.

« Une ville dynamique se compte à son nombre de grues ». Cette affirmation livrée par Magguy Baccam colle parfaitement à Bourgoin-Jallieu. D'ici quelques mois, la ville va connaître une phase de transformation importante avec de nombreux travaux qui vont la changer en profondeur. Une excellente nouvelle pour la 8<sup>e</sup> adjointe en charge des bâtiments et du développement durable : « Le précédent mandat était un mandat de réflexion, d'impulsion. Aujourd'hui, nous sommes dans une phase de réalisation. Même si cela va impacter le quotidien des habitants pendant quelques temps, cette transformation sera bénéfique dans l'avenir. La municipalité jouera bien sûr son rôle en orientant et en arbitrant les différents projets mais il est important de mettre les habitants dans la concertation car ils ont une vision d'usage que nous n'avons pas forcément. Notre devoir est de fabriquer une ville qui leur correspond, c'est pourquoi il est indispensable de mettre les citoyens au cœur du débat. »

C'est justement pour être au cœur des décisions et peser dans le devenir de sa commune que cette Berjallienne s'est jetée dans le grand bain de la politique locale : « Je suis assistante à maîtrise d'ouvrage pour plusieurs collectivités. Cela fait une quinzaine d'années que je travaille sur le territoire. En tant que technicien, on accompagne on ne prend pas de décision. Je voulais donc passer de l'autre côté car j'ai toujours voulu m'engager dans la vie locale », se confie-t-elle avant de pointer les difficultés à embrasser le rôle d'élue : « On demande à l'élue de donner des directives et non pas de mettre en œuvre. Pour ma part, je souhaite garder ce regard technique pour donner de la pertinence à mes arbitrages politiques. L'erreur d'appréciation est toujours possible, mais on sefforce

toujours d'appuyer et de se battre pour ses idées. »

Des idées, Magguy Baccam en a pour ses deux délégations qu'elle considère comme transversales : « Le développement durable va bien au-delà de l'aspect environnemental. Il y a dans cette thématique plusieurs facteurs, que ce soit la rénovation énergétique des bâtiments ou l'économie de projets qui sont des objectifs importants dans la délégation des bâtiments. Aujourd'hui, nous sommes capables de porter une politique de développement durable à l'échelle communale et intercommunale grâce à des orientations fortes. On peut prendre l'exemple de la construction du restaurant scolaire Jean-Rostand, menée par les élèves de l'École nationale supérieure d'architecture de Grenoble (ENSAG), qui propose un mode constructif participatif. C'est un projet qui sensibilise différents corps de métier et différents publics. Pourquoi ne pas dupliquer ce type d'initiative à d'autres programmes », développe-t-elle avant de conclure : « On a des élus qui sont sensibles à ces enjeux, et qui souhaitent innover et mettre des choses en place qui soient durables, c'est pourquoi le travail d'équipe est primordial. Un projet ne marche que si on croise les différents regards et les différents enjeux. »

**« Aujourd'hui, nous sommes capables de porter une politique de développement durable à l'échelle communale et intercommunale grâce à des orientations fortes. »**

Magguy Baccam, 8<sup>e</sup> adjointe en charge des bâtiments et du développement durable



**POUR CONTACTER MAGGUY BACCAM**

[bourgoinjallieu.fr/contacts](http://bourgoinjallieu.fr/contacts)